



Les raisons de ce vote

Le président de la République a décidé de dissoudre l'Assemblée nationale. Ça veut dire qu'il a renvoyé les 577 députés. Les députés, ce sont les personnes qui votent les lois, et que tu vois sur la photo. Après une dissolution, il faut donc organiser des élections législatives pour élire de nouveaux députés.

Pourquoi des élections législatives, c'est important ?

Le 30 juin et le 7 juillet, les Français de 18 ans et plus sont de nouveaux appelés à voter. Les résultats de ce vote pourraient changer la politique du pays, et donc la vie des Français.



1 Les partis politiques se préparent

Chaque parti politique propose un candidat dans les 577 petits territoires (circonscriptions) où les Français votent. Ils expliquent aussi les décisions qu'ils prendront si leurs candidats sont élus. Et certains partis s'allient avec d'autres pour être plus forts.

2 Les Français votent

Le 30 juin, c'est le 1^{er} tour des élections : les Français votent pour un candidat parmi plusieurs autres. Si aucun candidat n'obtient plus de la moitié des votes, il y a un 2^d tour. Alors, le 7 juillet, les Français votent pour l'un des 2 ou 3 candidats qui ont obtenu



le plus de voix au 1^{er} tour. **Le vainqueur devient député.** Chaque parti veut avoir un maximum de députés, pour faire voter plus facilement les lois qu'il proposera.

3 Les nouveaux députés sont élus

Le 7 juillet, dans la soirée, on connaît les noms des 577 députés élus. **Si un parti en a obtenu 289 ou plus, on dit qu'il a la majorité absolue.** Si un parti a plus de députés que les autres, mais n'arrive pas à 289, on dit qu'il a une majorité relative.



4 Le Président nomme un Premier ministre



Le président de la République choisit son Premier ministre **dans le parti qui a obtenu la majorité.** Si c'est un parti qui a des idées opposées aux siennes, le Président doit s'entendre avec le Premier ministre. On parle alors de **cohabitation.**

5 Le Premier ministre forme son gouvernement

Le Premier ministre choisit ses ministres avec l'accord du Président. Un nouveau gouvernement est ainsi composé. Et s'il a des idées différentes de celles du Président, **c'est ce gouvernement qui décide de la politique du pays.**

